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“十三五”我国新增湿地
20.26万公顷

“十三五” 期间， 我国

湿地保护与修复水平全面提

升， 新增湿地面积 20.26 万

公顷， 湿地保护率达到 50%

以上。

左图： 在海南省儋州市

新州镇泮山村， 一群白鹭在

天空飞翔。 新华社发
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本报讯 市委网络安全和

信息化委员会昨天上午举行会

议。 市委书记、 市委网络安全

和信息化委员会主任李强主持

会议并强调， 要深入贯彻落实

习近平总书记关于网络强国的

重要思想 ， 敏锐把握大势大

局， 更好统筹发展和安全， 网

上宣传要话语更响亮， 数字化

转型要跑出加速度， 网络安全

要筑牢防火墙， 为奋进新征程、

创造新奇迹、 展现新气象提供

强大网上舆论支持、 有力信息

化支撑、 可靠网络安全保障。

市委副书记、 市长、 市委

网络安全和信息化委员会副主

任龚正， 市委副书记、 市委网

络安全和信息化委员会副主任

于绍良出席会议并讲话。

会议指出， 要着力巩固壮

大网上主流思想舆论， 让正能

量更强劲、 主旋律更高昂。 加

强网上主题宣传策划， 发挥主

流媒体主力军作用， 不断壮大

网上队伍， 团结更多网络新力

量， 健全网络舆情发现研判引

导机制 ， 为庆祝建党 100 周

年、 实现 “十四五” 良好开局

营造更加昂扬向上、 和谐稳定

的氛围。

会议指出， 要大力推动城

市数字化转型， 让信息化更好

驱动高质量发展、 引领高品质

生活、 支撑高效能治理。 聚焦

技术突破， 全力打好关键核心

技术攻坚战。 聚焦应用牵引，

打造一批带动力强的应用场

景。 聚焦制度供给， 加快探索

建立数字规则和标准体系。

会议指出， 要高标准构建

网络综合治理体系， 坚决防范

网络安全风险 。 强化依法治

网， 提高技术管网能力， 大力

发展网络安全产业， 有效提升

城市网络安全的韧性。 促进互

联网企业在发展中规范、 在规

范中发展。 要加强党的全面领

导， 强化政治意识、 强化人才

培养、 强化工作协同， 推动全

市网信工作迈上新台阶。

会议听取 2020 年上海网

信工作情况和 2021 年工作要

点汇报， 审议了 “十四五” 时

期上海市网络安全和信息化发

展规划。

市委网络安全和信息化委

员会委员周慧琳、 诸葛宇杰、

陈靖等出席会议。

最大限度凝聚智慧力量画出最大同心圆
昨主持上海统一战线工作领导小组全体会议

李强：牢牢把握统一战线工作正确方向，更好发挥统一战线重要法宝作用

本报讯 上海统一战线工作领导小组昨

天举行全体会议。 市委书记、 上海统一战线

工作领导小组组长李强主持会议并强调， 要

坚持以习近平新时代中国特色社会主义思想

为指导 ， 牢牢把握统一战线工作的正确方

向， 更好发挥统一战线的重要法宝作用， 最

大限度地把各方面的智慧和力量凝聚起来，

为各项事业发展画出最大同心圆。

会议总结 2020 年我市统一战线工作情

况， 研究部署 2021 年重点工作任务， 审议

了有关工作事项。

会议指出， 在新的征程上， 统一战线肩

负的使命任务更加重要 。 要深入学习贯彻

《中国共产党统一战线工作条例》， 全面准确

领会党的统一战线理论方针政策， 把准把牢

新时代统战工作的新形势新任务新要求， 推

动党中央决策部署在上海落地落实。

会议指出， 要彰显统一战线服务大局的

独特优势。
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本报讯 市委书记李

强日前就进一步做好我市

政法工作提出要求。 他指

出 ， 2020 年 ， 全市政法

系统坚持以习近平新时代

中国特色社会主义思想为

指导， 全面落实中央和市

委决策部署， 统筹推进战

疫情、 保安全 、 防风险 、

护稳定、 促发展等各项工

作， 有力保障了我市政治

安全、 社会安宁、 人民安

康， 为经济社会发展作出

了重要贡献 。 2021 年 ，

是中国共产党成立 100 周

年， 是 “十四五” 开局之

年， 也是全面建设社会主

义现代化国家新征程开启

之年 ， 政法工作使命光

荣、 责任重大。 全市政法

系统要深入学习贯彻习近

平法治思想， 按照中央政

法工作会议部署要求， 紧

扣高质量发展主线， 坚持

稳中求进、 奋发有为， 比

学赶超、 争先创优， 全力

推进更高水平的平安上

海、 法治上海建设， 全面

深化政法领域改革， 持续

打造过硬政法队伍， 以优

异成绩庆祝建党 100 周

年。

昨天下午， 上海市政

法工作会议举行。 市委副

书记、 政法委书记于绍良

在会上指出， 要深入学习

宣传贯彻习近平法治思

想， 深入贯彻落实习近平

总书记对政法工作的重要

指示和中央政法工作会议

精神 ， 按照市委部署要

求， 坚持把加强党的政治

建设放在首位， 不断增强

“四个意识”， 坚定 “四个

自信”， 坚决做到 “两个

维护”， 进一步增强做好

新发展阶段政法工作的信

心和决心， 以维护国家安

全和政治稳定为首要，
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持续关注上海发展 支持讲好上海故事
李强与中央主要新闻单位驻沪机构负责人座谈希望中央媒体充分发挥各自优势

本报讯 市委书记李强昨天下午在与中

央主要新闻单位驻沪机构负责人座谈时说，

今年是中国共产党成立 100 周年 ， 是实施

“十四五” 规划、 开启全面建设社会主义现代

化国家新征程的第一年， 我们正在深入贯彻

落实习近平总书记考察上海重要讲话和在浦

东开发开放 30 周年庆祝大会上重要讲话精

神， 奋力创造新奇迹、 展现新气象。 希望中

央媒体充分发挥各自优势， 持续关注上海发

展， 支持讲好上海故事， 为各方面工作开好

局、 起好步营造良好舆论氛围， 让正能量更

强劲、 主旋律更高昂。

座谈会上 ， 人民日报社上海分社 、 新

华社上海分社 、 中央广播电视总台上海总

站 、 光明日报上海记者站 、 经济日报上海

记者站 、 中国日报上海分社 、 中新社上海

分社负责人结合工作实际， 畅谈体会想法，

提出意见建议 。 李强认真倾听记录 ， 与大

家互动交流，
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积极推进虹桥国际开放枢纽建设
李强实地调研时指出以高水平协同开放引领长三角一体化发展

着力建设国际化中央商务区、构建国际贸易中心新平台、提高综合交通
管理水平、提升服务长三角和联通国际的能级

本报讯 市委书记李强昨天在实地调研

虹桥国际开放枢纽建设时指出， 要深入贯彻

落实习近平总书记考察上海重要讲话和在浦

东开发开放 30 周年庆祝大会上重要讲话精

神， 积极推进虹桥国际开放枢纽建设， 强化

国际定位、 彰显开放优势、 提升枢纽功能，

着力建设国际化中央商务区、 构建国际贸易

中心新平台、 提高综合交通管理水平、 提升

服务长三角和联通国际的能级， 以高水平协

同开放引领长三角一体化发展。

位于虹桥商务区核心区的虹桥海外贸易

中心， 是专门为海内外贸易机构服务的功能

性平台， 目前已入驻 26 家各国各地区贸易

及服务机构， 并通过海外联谊会、 丝路总商

会等联系全球超过 150 家贸易及投资促进机

构。 李强走进虹桥海外华商会进博及贸易促

进中心， 与各国华商会负责人亲切交流， 详

细了解他们搭建平台、 对接项目、 引进企业

和促进中外人文交流的做法与设想， 深入听

取对于打造联通全球的贸易及投资服务网络

的意见建议。 李强说， 要更好发挥中心的平

台优势、 联通优势， 健全完善服务网络， 优

化提升服务功能， 加快集聚全球高能级贸易

平台和主体， 推动放大进博会溢出效应， 促

进更多优秀企业、 优质产品、 优良服务和先

进技术 “引进来” “走出去”， 为构建国际

贸易中心新平台提供有力支撑。

地处闵行区虹桥镇的上海虹桥基金小镇

依托花园式环境， 营造创业发展生态和办公

便利氛围， 致力打造服务实体经济和科创中

心建设的特色创新金融集聚区， 建成两年多

来， 已陆续吸引 60 多家头部投资机构、 70

?家创新型企业入驻， 培育科创板和主板上

市企业超过 40家。 李强步行察看基金小镇建

设情况和办公环境， 了解规划发展、 功能定

位、 创新产业集聚等情况， 听取基金机构和

企业负责人的入驻体验和下一步发展计划。

李强说， 要着眼长远， 立足上海、 辐射长三

角， 进一步明晰定位、 发挥优势、 做强特色、

打响品牌， 大力营造支持创新创业的投融资

生态和产业发展生态， 吸引和集聚更多有影

响力、 有带动力的投融资机构和创新企业，

更好服务上海国际金融中心和科创中心建设。

市领导诸葛宇杰、 陈靖参加相关调研。

留沪过年，也能吃上家乡年夜饭

吉林的参鸡汤、重庆的麻辣烤鱼……今年沪上春节消费市场
备足了全国各地的“家乡菜”，让消费者幸福感满满

如果在北方街上看到挂霜的柿饼开始

售卖，就表示快过年了，柿饼寓意“事事如

意”，是北方很多家庭的常备年货。响应“就

地过年”倡议，来自西安的陈宇今年春节不

准备回老家了。来上海工作 6 年，这是他和

妻子首次留沪过年。周末，陈宇夫妇俩去超

市采买，他欣喜地发现，这里能买到家乡的

秦岭鲜流心柿饼， 妻子则觅到了老家吉林

的参鸡汤，幸福感满满。

今年上海的年货消费市场有一些明显

变化———穿越时空的“家乡菜”更多了，为

“一人食”“小家庭”设计的年夜饭半成品更

多了，方便市民在家上手的“快手菜”也更

多了……这些 “更多 ”不仅快速迎合市民

变化的消费需求，也传递着春节消费市场

的暖意。

各地特色年货“来沪过年”

就地过年的人们， 或许会更挂念家乡

的那顿年夜饭。过去，上海消费市场的年夜

饭礼盒内，大都装满本地特色菜肴，今年却

配上了全国各地的“家乡菜”。

在大润发超市的“年货大街”上，19 道

具有地方特色的年菜摆上货架，重庆万州

风味麻辣烤鱼、 东北吉林延边参鸡汤、苏

式八宝鸭等都是今年新推的半成品。 大润

发生鲜商品部熟食研发师徐丙炽介绍，为

保障市场供应 ， 大润发已专门派出菜品

研发师直接进驻工厂 ，“目前的年菜销售

情况已超预期，总销量预计同比去年增长

两倍”。

人留在原地，各地特色年货可以“来沪

过年”。 “盒马鲜生今年春节期间的商品调

度有较大调整， 我们专门在各地筹备的特

色年货占比超过四成，大幅超过往年。 ”盒

马鲜生上海公共事务总监季伟介绍， 在上

海如今也能买到湖南嫩腊肉、 浙江冬笋和

诸暨年糕、陕西流心柿饼和空心挂面，充满

家乡味道的传统年货成为打破距离限制的

乡愁寄托。

来自便利蜂 1 月的调研数据显示，高

达 46%的消费者选择就地过年 ， 留在上

海、北京等一线城市的群体明显增长。便利

蜂执行董事薛恩远表示， 立足全国开店的

优势， 最近便利蜂在上海推出东北板栗烧

鸡、四川鸡公煲、山东宫保鸡丁等地方家乡

菜，通过全国调配资源，方便就地过年的消

费者吃到正宗的家乡菜。

“一人食”“小家庭”选择多样

来自黑龙江省绥化市的蒋女士一家，

以往每年按惯例都会在老家的长辈家中吃

年夜饭。 茛 下转第五版

助老送餐员：老人一句“谢谢”，
让他割舍不下这座城市

高校送水师傅：惦念留校学生，
寒假继续充当解忧“树洞”
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都市职场剧展现不同年龄段女性的成长历程

《正青春》群像式打开认知女性多元视野
市疾控和医学专家呼吁大家就地过年并提醒返乡人员

评估三要素 准备三件套 途中三牢记
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